

EN ALICANTE... Un mes . . . 1'75 ptas.
 Trimestre. 5 ..
 Fuera la capital, trimestre. 5'75 ..
 Extranjero, trimestre. . . . 15 ..
 Número suelto. 0'10 cets.
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 31 de Octubre de 1886

Núm. 247

El Liberal

Domingo 31 de octubre de 1886

Impresiones

Actitud de los federales.—El Sr. Castelar en París.—La locura de Galeote.—Reforma en penales.—Tarjetas postales en Francia.—Bandera del Pelayo.—Cambio de bolas.

La República, órgano del Consejo federal, reproduce, sin comentarios, un artículo de un periódico federalista de Barcelona, en el cual se fija la actitud del partido. Declara que ésta es la misma que antes de los sucesos de setiembre; que por la evolución no se llegará á la meta de las aspiraciones republicanas; que se debe combatir á la monarquía, y que en este intento no se debe retroceder ante "la ensalzada y cacareada generosidad palaciega," ni ante la política aparentemente liberal de los hombres que ocupan el poder, "ni ante las declaraciones pacíficas y oportunistas que parece se han arrancado á la minoría republicana-progresista á cambio de menzugo indulto."

En el banquete ofrecido en París, por la Asociación literaria internacional al Sr. Castelar, pronunciaron discursos los Sres. Ulbach, Calzado y Ratabon.

El Sr. Castelar los resumió en una peroración en lengua francesa, que fué muy aplaudida.

Dijo que después de haber trabajado por la fraternidad é igualdad de los hombres, es preciso trabajar por la fraternidad é igualdad de los pueblos.

Terminó encareciendo la necesidad y conveniencia de que Francia y España vivan unidas en estrechos y amistosos vínculos.

Le Temps publica una extensa carta de su corresponsal en Madrid, acerca de Galeote, que concluye con este párrafo:

"Debo decir que saqué de la celda de Galeote, la misma impresión de mi primera visita, diez días después de su crimen, y me inclino á creer que el asesino del obispo de Madrid, no goza de la plenitud de sus facultades mentales. El asilo de locos de Toledo ó la casa de salud del doctor Esquerdo, parecería convenir más á este criminal, que la prisión celular de Madrid. El Tribunal Supremo vá á sentenciarlo muy pronto, y como ha manifestado, hasta en cuestiones políticas, una independencia que le ha hecho adquirir gran prestigio, se espera su decisión con viva impaciencia."

Desgraciadamente, el Tribunal Supremo no puede hacer nada en este asunto.

Folleto de EL LIBERAL. F.-18

El corazón de un padre

(NOVELA DE COSTUMBRES)

POR

H. DE BALZAC

El estudiante tembló. Oyóse el ruido de un carruaje, y un lacayo con la librea del señor Taillefer se presentó diciendo con acento de terror:

—Señorita, vuestro padre os llama. Ha sucedido una gran desgracia. Se ha batido vuestro hermano, está gravemente herido y los médicos desesperan de salvarlo. Corred, porque apenas tendréis tiempo para dirigirle el último adiós.

—¡Pobre joven!—exclamó Vautrin.—No sé como un hombre se bate cuando tiene treinta mil libras de renta... D. cididamente la juventud no tiene juicio.

—¡Caballero!—replicó Eugenio severamente.

—¿Y qué?—repuso Vautrin mientras continuaba tomando el café y era observado con atención profunda por la señorita Michonneau.

—No hay diariamente desafíos en París?

—Os acompañaré, Victorina,—dijo la seño-

La apreciación de las pruebas correspondiente á la Audiencia, y el Tribunal sólo podría anular la sentencia, cuando se hubiera incurrido en error de derecho, que no parece haber en este caso.

Una vez sentado por la Audiencia el hecho de la plenitud del juicio de Galeote, ó ha de cumplirse la sentencia ó indultarse al procesado.

En breve publicará la Gaceta el decreto que hace pocos días anunciamos, relativo al personal del cuerpo de Establecimientos penales. Se señalará turnos para el ascenso y traslado de dichos funcionarios, atendiendo á su antigüedad y méritos.

También se fijarán reglas para el ingreso en el cuerpo y se mejorará la condición de los empleados que sin nota desfavorable lleven veinte años de servicios.

En París se trata seriamente de modificar el sistema de tarjetas postales abiertas, en vista del abuso que se está haciendo de ellas para la difamación y la injuria.

Al efecto se piensa en establecer unos sobres especiales que venderá la Administración, y dentro de los cuales irán cerradas las tarjetas postales.

Así se evitará que tengan cierta publicidad los injuriosos anónimos y los escritos contrarios á la moral y á las buenas costumbres que circulan á menudo, con el sistema de las tarjetas postales abiertas.

La bandera del Pelayo, que están bordando en Gijón las señoras condesa de Revillagigedo y marquesa de Canillejas señoras y señoritas de Orcasitas, Alvar-gonzalez, Dominguez Gil, Estrada, Campos-Sagrado y Rodiles, llevará la insignia bordada en seda, á un lado el escudo nacional y al otro la cruz y las armas del primer rey de la Reconquista; y será entregada en Marsella al comandante del acorazado con un magnífico estuche, que tendrá grabados los nombres de las damas que la han bordado.

En Madrid el juzgado de guardia se constituyó el jueves en la Casa de la Moneda para averiguar el origen del cambio de un número del sorteo de la última Lotería Nacional.

Según parece, un sugeto que asistió al sorteo oyó cantar su número, agraciado con un pequeño, vió después la lista y no lo encontró, reclamó á la dirección general de Rentas, se instruyeron las primeras diligencias, se sospechó que había podido haber cambios de bolas, lo cual sería un escamoteo de más mérito que el de M. Ser-

ra Couture.

Y las dos salieron presurosamente, no sin que la joven, cuyos ojos estaban llenos de lágrimas, mirase á Eugenio como si quisiera decirle:

—No creí que nuestra dicha nos costase tantas lágrimas

—Señor Vautrin—dijo la señora Vauquer,

—sois profeta.

—Un poco de todo.

—¿Cosa singular!... La muerte nos sorprende sin nuestra licencia, y los jóvenes se van de este mundo muchas veces antes que los viejos. Las mujeres somos dichosas, porque no tenemos que batirnos, si bien es verdad que padecemos otras enfermedades de que están libres los hombres.

—Viéndolo estais—dijo Vautrin á Eugenio,—ayer Victorina era pobre y hoy es rica.

—Habéis tenido acierto, señor, de Rastignac—añadió la pupilera.

Goriot miró entonces al estudiante, y le dijo:

—No habeis acabado de leer la carta... ¿Por qué?... ¿Seréis como todos?

—Señora—dijo Eugenio á la viuda,—jamás me casaré con Victorina.

Goriot estrechó la diestra del estudiante y de buena gana se la hubiera besado.

—¡Oh!—murmuró Vautrin.—Los italianos tienen una gran frase: ¡col tempo!

—Espero la respuesta—dijo el portador de la carta de la señora de Nucingen.

ni en el circo de Price, y se acordó ponerlo en conocimiento del juez para que premie al autor si lo considera digno de ello.

El último cuadro de Cabrera

El joven y ya notable pintor Sr. Cabrera, ha expuesto en un escaparate de la calle Mayor, un magnífico cuadro al óleo, debido á su brillante pincel.

Representa la salida de una procesión. Parece que el Sr. Cabrera cultiva con preferencia este género de pintura, en el cual, justo es confesarlo, está alcanzando envidiables triunfos.

Nuestros lectores recordarán, un soberbio cuadro que expuso en el salón de la excelentísima Diputación provincial, en ocasión de las oposiciones para optar la plaza de pensionado en Roma, cuadro que fué el asombro de cuantos le vieron, y cuyo asunto sencilísimo estaba tratado con una maestría propia de un gran artista.

Pues bien; aquél lienzo notable que figuraba á un viejo sacristan apagando un cirio, y que bastaba por sí solo para formar una reputación, pertenecía al propio género del que se halla expuesto en la calle Mayor; por eso decíamos antes que el Sr. Cabrera domina por completo esta clase de asuntos.

La salida de la procesión es un lienzo de estudio, en el que se admiran bellezas de primer orden y se revela á un pintor de profundos conocimientos realistas.

La mayor parte de las figuras están dibujadas con mucha corrección y colocadas con naturalidad; sobresaliendo entre ellas un viejo con un violín, que es un tipo perfecto, y cuya cabeza, divinamente hecha, denota á un colorista consumado. La calva de este viejo la firmaría Fortuny.

Tiene otros personajes igualmente notables; y algunos accesorios, que, á pesar de no tener importancia en el asunto, están tratados con amore; de suerte, que la obra resulta completa.

No obstante, el cuadro del Sr. Cabrera adolece de ciertos descuidos imperdonables en un pintor de talento. Indudablemente tola su atención y todo su afán lo consagró á la brillante ejecución de las figuras de primer término, olvidando las del segundo que resultan abocetadas y carecen de detalles.

El fondo del cuadro es bueno y su color propio.

En suma: todos los cuadros del Sr. Cabrera, poseen dos cualidades de gran estima: la actura irreprochable y el colorido vigoroso y real.

Algún día, acaso no lejano, España cuente entre sus insignes artistas, al joven y distinguido pintor Sr. Cabrera.

F.

La cuestión de la Silla

Firmes en nuestro propósito, de dar á conocer á nuestros lectores, con entera imparcialidad, todo aquello que con tan impor-

—Decid que irá.

Salió el criado.

Estaba Eugenio en un estado de irritación violenta que no le permitía ser prudente.

—¿Qué debo hacer?—decía en alta voz.—

Y notengo pruebas!

Sonrió Vautrin.

El narcótico empezaba á producir sus efectos.

Sin embargo, el presidiario se levantó, miró á Rastignac, y le dijo:

—El bien nos viene durmiendo.

Y cayó pesadamente.

—Hay una justicia divina.

—¡Dios mío!—exclamó la pupilera.—¿Qué le sucede?

—Una apoplejía—dijo la señorita Michonneau.

—Silvia, corre en busca del médico. Señor de Rastignac, avisable al señor Bianchon por si nuestro médico no está en su casa.

El estudiante, con pretexto de ir en busca de su amigo, salió corriendo.

—Cristóbal, id á la botica y que os den algún remedio contra la apoplejía.

El criado salió.

—Y vos, señor Goriot, ayudadme.

Vautrin fué conducido á su aposento y colocado en su cama.

—Para nada puedo servirlos—dijo el anciano,—y voy á ver á mi hija.

—¡Viejo egoísta!—exclamó la señora Vauquer.—Permita Dios que muera como un perro.

Alicante

Hemos entrado en plena season de invierno.

El cielo y la tierra presentan ya el aspecto peculiar del fin del año, que, como todos los fines, es triste y melancólico.

Las nubes pardas que sirven de escondrijo al sol vivificador de nuestras regiones, aparecen dando un tinte tétrico á todo, y haciéndonos pensar con verdadera fruición, en el parlour alfombrado, en la alegre chimenea, y en todas esas cosas que constituyen el

La señorita Michonneau y Poirer quitaban la ropa á Vautrin, y la primera dijo á la viuda:

—Traed éter si teneis.

Así la vieja solterona quedó dueña del campo.

—Vamos—dijo á Poirer,—quitadle la camisa y evitadme la vergüenza de verlo desnudo.

Pocos momentos después daba ella una palmada sobre la espalda del enfermo y aparecían las dos letras fatales.

—Bien pronto habeis ganado vuestros tres mil francos... Ponedle la camisa... Así... Ya está...

—¡Callad!... ¡Si encontrásemos la cajal... ¡Y no tenemos un pretexto para abrir su cómoda!...

—Eso sería criminal—replicó Poirer

—No, porque el dinero robado no es de nadie; pero nos falta tiempo... Ya vuelve la señora Vauquer...

—Aquí está el éter—dijo la pupilera.—

Hoy es día de acontecimientos... ¿Dios mío!... Este hombre no para enfermar; su color...

—Sí, el color...

—Y su corazón late con regularidad.

—Con regularidad—replicó Poirer admirado.

—Está bueno.

—¿Creeis que está bueno?

—Parece que duerme... ¡Bah!... Debe ser un trastorno pasajero... Vivirá cien años...

moderno *comfort*, que es por sí, una de las mejores conquistas de la civilización actual.

En Alicante, es tanto más apreciable el *comfort* del interior de las casas, cuanto que en el exterior está alejado por completo.

Las casas de nuestra población, son una especie de oasis, donde hay que refugiarse por necesidad, pues las calles en esta época, son verdaderos pantanos, más difíciles de atravesar que las estepas de Rusia.

Alicante, que ha tenido la habilidad de procurarse todas las cosas, tan buenas como las capitales más adelantadas, no ha encontrado todavía el medio de procurarse un Ayuntamiento regular.

Si alguna vez lo consigue, habrá dado el último paso en el camino de su perfeccionamiento.

Aquí hacemos más, ejercemos la caridad, y exponemos para ello la vida.

Esta tarde hay una becerrada, á beneficio de un desgraciado enfermo.

Unos cuantos jóvenes, de hermoso corazón, no dudan en ponerse delante de un toro, para llevar algún consuelo á la mansión del dolor.

Con seguridad que al salir de la función van mas satisfechos que Lagartijo ó Mazantini, cuando los sacan en hombros de la plaza.

La satisfacción de hacer el bien es la mayor para las almas generosas.

Dichoos el que goza esa satisfacción.

* * *

Estamos en día de difuntos.

Memento homo quiaulvis eris et in pulverem revertetur.

Esta noche ponen en el Principal *Niniche*. Hasta el domingo que viene.

SUETOS POLÍTICOS

Cortamos de nuestro apreciable colega *El Graduador*:

«A la nueva combinación de gobernadores que publicamos, añadió *El Constitucional*, que el banquete debe darse el día notable en que se unan los constitucionales, convidándonos muy cortesmente el antiguo compañero.

A esto, añade solo un renglón *EL LIBERAL*: «Pero para no cansarse, que espere sentado.»

Estamos tan acostumbrados á estar de pie, que hemos tenido la galantería de envñar dos sillas á la redacción de *EL LIBERAL*, para que tomen asiados los Sres. Ganga y Terol, no se vayan á caer, esperando que los conservadores de la Diputación, que ya pueden emprender la marcha, y hacerse cargo de esos centros administrativos, que justo y razonable es esto, mandando en España el partido constitucional.»

Mucho agradecemos al colega la galantería de mandarnos dos sillas para que tomen asiento los Sres. Terol y Ganga, pero era escusada esta atención, porque previsores nosotros de que *podíamos caer*, esperando el aviso de los conservadores, hemos tomado posiciones cómodas y descansadas.

Entiende *El Graduador*, era justo y razonable, que mandando los constitucionales se hicieran éstos cargo de los centros administrativos.

Podrá ser todo lo razonable que quiera el estimado colega, pero es mal de antiguo en este país, que estos centros administrativos, empleados de los diferentes ramos, corporaciones etc., etc., vengán siendo hace mucho, muchísimo tiempo patrimonio de los conservadores que impasablemente se burlan de lo que los liberales llamamos procedimientos legales.

Por lo demás, el renglón nuestro que comenta y que dice: *Pero para no cansarse que espere sentado*, no ha sido nielmente interpretado por *El Graduador*, pues nuestra intención no envueive sátira alguna, y solo si la duda de que pudiendo tardar algún tiempo en realizarse el acto á que era invitado, opinábamos que debiera esperar sentado.

Cortamos de «*El Imparcial*»:

«La sensación producida por la medida adoptada con los sargentos primeros ha sido extraordinaria, siendo la matena de todas las conversaciones desde que en las primeras horas de la noche comenzó á hacerse pública.

La reserva observada para llevar á cabo reforma tan capital, es objeto de unánime aplauso. Durante seis ó siete días, los ministros, los directores de las armas y los altos funcionarios del ministerio de la Guerra han llevado

signac.—Parece que el infierno se conjura contra mí.

—¿Qué te sucede? ¿Te has vuelto loco? Deja que te tome el pulso: debes tener fiebre.

—Lo que debes hacer es ir á nuestra casa para socorrer á Vautrin, que al acabar de tomar el café ha caído como muerto.

—¡Ah!... Voy á hacer observaciones.

Bianchón se alejó.

Eugenio examinó su conciencia, dudó, vaciló, luchó; pero su probidad se levantaba siempre triunfante.

Pensó en lo que el día anterior le había dicho el anciano, sacó la carta de Delfina, la leyó y la besó.

—¡Ah!—dijo.—Este amor me salvará. El pobre viejo ha sufrido mucho. No habla de sus penas, pero yo las adivino. Me ama y le pagaré con ternura. La condesa de Restaud es una infame; pero Delfina no se le parece... ¡Ah!... Esta noche será dichoso. Nada tengo que echarme en cara, porque á nadie he engañado y la mentira es lo que envilece. Hace mucho tiempo que ella se ha separado de su marido, que no tiene derecho á reclamar nada.

Largo rato sostuvo Rastignac la lucha. Aunque debían triunfar las virtudes de la juventud, un acuriosidad invencible lo llevó á la caída de la tarde á su casa. Quería saber si Vautrin había muerto.

Después de haber tenido la idea de administrar un vomitivo, Bianchón había hecho llevar al hospital las materias devueltas por

sus preliminares y preparativos con una reserva que no ha podido quebrantar las insistentes pesquisas, que se han hecho para conocer en qué consistían los proyectos aprobados por el Consejo.

Ayer mismo, y cuando ya se había cumplido en Madrid y en muchas provincias, los ministros se negaban á dar noticias sobre el asunto.

Otro motivo de aplauso ha sido la demostración del alto espíritu de disciplina de que ha dado solemne muestra el ejército cumpliendo una medida de tan capital alcance, sin que haya surgido el más ligero incidente y en un plazo de poquíssimas horas, pues á las seis de la tarde se habían recibido telegramas de nueve capitánias generales dando cuenta de haberse realizado la separación de las filas de los sargentos primeros sin novedad alguna.

A la vez que los conservadores y los liberales aplauden sin reservas el decreto y la forma de darle cumplimiento y los izquierdistas discuten su conveniencia, los republicanos, y especialmente los progresistas demócratas, demostraban una contrariedad y un enojo verdaderamente extraño, porque nadie ve que los intereses de su comunión política ni ataquen para nada ningún artículo del dogma de su partido.»

El Diario de Orihuela escribe:

«*El Mercantil Valenciano* se ocupa de ciertos planes políticos que decía del colega se venían fraguando en la capital de nuestra provincia, según los cuales, resultarían vacantes algunos puestos en la Corporación provincial.

Nuestro colega *El Liberal* sabrá lo que haya de verdad en el asunto.»

En nuestro número del día 29 del actual, quedó contestado el suelto á que se refiere *El Diario de Orihuela*.

Nada más podemos añadir, apesar de la afirmación del colega de que *EL LIBERAL* «subrá lo qua haya de verdad en el asunto.»

¿En qué se funda *El Diario de Orihuela* para suponer esto?

De *El Siglo Futuro*:

«También es de *El Intransigente* el siguiente suelto que publica bajo el título de *Última hora*.

Nuestro queridísimo jefe D. Francisco Cervero y Alvarez de Toledo, ha recibido el siguiente telegrama.

«*Munich* 27—1^a55 tarde.

«*Zaragoza* «—4^a55—»

«Creo que Dios oye las oraciones de los buenos españoles. Jaime algo mejor.»

Carlos.»

Mucho nos complace la mejoría, pero en cuanto á *oir Dios las oraciones de los buenos españoles* no estamos conformes, pues los que combatieron la causa del carlismo, que tanta sangre costó á España, son los buenos españoles, y estos indudablemente, desean se salve D. Jaime en su grave enfermedad, pero en nuestro concepto, ni han rezado ni elevado plegarias al *Altísimo* por la salud del hijo de D. Carlos.

Desde el día 1.º de noviembre, comenzará á utilizarse el apeadero que se está construyendo entre los estaciones de San Vicente y Novelda, en la línea férrea de esta capital á Madrid, para el cruce de los trenes de mercancías.

Al efecto se han instalado los correspondientes aparatos eléctricos, habiéndose destinado unos wagones para habitación de los empleados, hasta que esté terminado el edificio de la estación.

Vautrin para analizarlas químicamente, á lo que quiso oponerse la señorita Michonneau.

«Cuando entró Rastignac, Vautrin se encontraba ya levantado y en el comedor.

El suceso del desahio había llevado á casa de la señora Vauquer á todos sus pupilos antes de la hora de costumbre, porque todos querían conocer los detalles de aquella desgracia y la situación en que quedaba Victorina.

No faltaba más que Goriot.

Tembló Eugenio al ver á Vautrin, que le dijo:

—Aquí me tenéis después de un ataque terrible, según cuentan estas señoras, lo cual prueba que tengo una organización privilegiada.

—Indudablemente—dijo Bianchón,—y os cuadraría el nombre, de Engaña la Muerte que antes de ayer oí pronunciar á la señorita Michonneau.

Estas palabras produjeron en Vautrin el efecto de un rayo.

Palideció y vaciló.

Su mirada magnética cayó terrible sobre la vieja solterona, que se sintió desfallecer.

Al mismo tiempo sonó ruido de pasos de muchos hombres y de fusiles que chocaban contra el pavimento.

Instintivamente buscó el tribunal con la mirada una salida; pero se presentaron en la puerta cuatro hombres.

Eran el jefe de policía y tres oficiales.

ECOS LOCALES

Desde el día 1.º de noviembre, comenzará á utilizarse el apeadero que se está construyendo entre los estaciones de San Vicente y Novelda, en la línea férrea de esta capital á Madrid, para el cruce de los trenes de mercancías.

Al efecto se han instalado los correspondientes aparatos eléctricos, habiéndose destinado unos wagones para habitación de los empleados, hasta que esté terminado el edificio de la estación.

Vautrin para analizarlas químicamente, á lo que quiso oponerse la señorita Michonneau.

«Cuando entró Rastignac, Vautrin se encontraba ya levantado y en el comedor.

El suceso del desahio había llevado á casa de la señora Vauquer á todos sus pupilos antes de la hora de costumbre, porque todos querían conocer los detalles de aquella desgracia y la situación en que quedaba Victorina.

No faltaba más que Goriot.

Tembló Eugenio al ver á Vautrin, que le dijo:

—Aquí me tenéis después de un ataque terrible, según cuentan estas señoras, lo cual prueba que tengo una organización privilegiada.

—Indudablemente—dijo Bianchón,—y os cuadraría el nombre, de Engaña la Muerte que antes de ayer oí pronunciar á la señorita Michonneau.

Estas palabras produjeron en Vautrin el efecto de un rayo.

Palideció y vaciló.

Su mirada magnética cayó terrible sobre la vieja solterona, que se sintió desfallecer.

Al mismo tiempo sonó ruido de pasos de muchos hombres y de fusiles que chocaban contra el pavimento.

Instintivamente buscó el tribunal con la mirada una salida; pero se presentaron en la puerta cuatro hombres.

Eran el jefe de policía y tres oficiales.

Uno de ellos dijo:

—En nombre de la ley y del Rey. Reinó un silencio profundo.

No había esperanza de salvación para Engaña la Muerte, á quien se acercó el jefe de policía, arrancándole la peluca.

De repente pareció que el fuego del infierno iluminaba el rostro de Vautrin, y al contemplarlo entonces, pudo comprenderse su pasado, su presente, su porvenir, sus doctrinas implacables, la religión de sus gozes, la realidad que le daba el cinismo de sus pensamientos, de sus actos y la fuerza de su organización.

Brillaron sus ojos como los de un tigre. Rugió sordamente.

Tal era su aspecto, que los pupilos dejaron escapar una exclamación de terror.

Ayer llegaron á esta capital, con cincuenta minutos de retraso, los trenes mixto y correo procedentes de Madrid.

Recomendamos el asunto al señor Gobernador civil.

Anteanoche salió para Valencia, el catedrático de la universidad de Madrid, Sr. Torres Muñoz de Luna.

Mal enterados andan los periódicos locales que han supuesto que el ayuntamiento de esta capital, iba á ser destituido á consecuencia de una comunicación, dirigida por el señor Gobernador civil, al señor Alcalde.

Si nuestros colegas se tomaran el trabajo de enterarse de las cosas antes de ocuparse de ellas, como es su deber, sabrían que esa comunicación se ha pasado á muchos ayuntamientos y que su objeto, es pedir una relación de los individuos que constituyen las corporaciones municipales, á fin de formar el correspondiente libro-registro del gobierno civil. Es decir, un asunto de pura tramitación.

No hay nada por ahora de lo que los colegas desean.

Dice ¡¡Buenas Noches!!

«Recordamos á nuestros lectores que hace seis meses anunciamos que obraba en nuestro poder un resguardo de la Caja de Ahorros encontrado en la via pública.

Como este documento no fué reclamado por nadie, hicimos entrega de él al Sr. Director del citado establecimiento y recordamos hoy el hecho por haber llegado la época de verificar la renovación del empeño, ó dejar que se verifique la venta en pública subasta.»

Por sentencia de la Sección Segunda de la Audiencia de lo criminal de esta ciudad, han sido condenados Antonio Perez Diaz, José Ortuño Rufete y otro, autores del robo con amenazas á don Luis Rodriguez de Orihuela, á la pena de siete años de presidio mayor á cada uno.

La Sociedad cooperativa de obreros «Instrucción y Trabajo», convoca á sus miembros á junta extraordinaria, para las tres de la tarde del domingo proximo, con objeto de discutir el proyecto de adquisición de edificios, con destino á la Sociedad.

El martes 2 de noviembre próximo se verá en juicio oral y público la causa procedente del Juzgado de Dolores ante la Sala segunda de la Audiencia de esta capital, contra José Cerdán Perez, por injurias á María Carreño Linorte, vecinos de Albatera, siendo abogado defensor de la querellante el Sr. Gironés y de la defensa del querellado el señor Arnaez, pidiendo el primero para el procesado la pena de 2 años 11 meses y 10 dias de destierro y multa de 1250 pesetas y el segundo la absolución libre por falta de prueba.

Tenemos entendido que vuelve á agitarse la idea de constituir en breve la Cámara de Comercio en esta capital, para lo que han sido reanudadas las gestiones que han de conducirnos á tan deseado objeto.

Hemos tenido el gusto de saber que ha ingresado ya en el Real Conservatorio de declamación el aprechado jóven Emilio Galdó Robles, hijo de nuestro muy querido amigo D. Antonio, director de *El Graduador*.

Conocidas las sobresalientes aptitudes que adornan al ya notable actor, que tantos aplausos ha conquistado en los teatros de nuestra capital y de la provincia, es lógico esperar que dentro de muy breve plazo figure muy

uno de ellos dijo:

—En nombre de la ley y del Rey. Reinó un silencio profundo.

No había esperanza de salvación para Engaña la Muerte, á quien se acercó el jefe de policía, arrancándole la peluca.

De repente pareció que el fuego del infierno iluminaba el rostro de Vautrin, y al contemplarlo entonces, pudo comprenderse su pasado, su presente, su porvenir, sus doctrinas implacables, la religión de sus gozes, la realidad que le daba el cinismo de sus pensamientos, de sus actos y la fuerza de su organización.

Brillaron sus ojos como los de un tigre. Rugió sordamente.

Tal era su aspecto, que los pupilos dejaron escapar una exclamación de terror.

Los agentes sacaron sus pistolas. Collin comprendió el peligro en que se encontraba, y de repente probó hasta dónde llega el poder humano.

El espectáculo era tan horrible como majestuoso.

La fisonomía del criminal solo puede compararse á la caldera llena del bumeante vapor que instantáneamente podría levantar montañas y que se disuelve con una gota de agua fría.

La gota de agua fué una reflexión rápida como una centella.

El criminal miró su peluca y desplegó una sonrisa.

Señores—dijo,—aquí tenéis mis manos, po-

Originalmente al lado de los grandes maestros de Vico y Calvo.

Anteayer se presentó un sugeto en la Caja de Ahorros con objeto de empeñar un reloj, por el que pidió una cantidad que excedió bastante al tipo de tasación, que era solo de nueve pesetas. Parece que al estender el resguardo de esta operación, sufrió el error de estampar en el documento noventa pesetas, que el empeñante hizo efectivas en la caja del establecimiento, desapareciendo acto seguido.

Al cerrar las operaciones del día, se observó un equívoco y se procedió á buscar al sugeto quien dijo que solo había recibido nueve pesetas y que se le había extraviado el resguardo mandando inmediatamente las de Villaguarda á las autoridades se procede á la busca del sugeto.

Se nos dice que en la terna que se ha mandado de Madrid á la Diputación provincial de Córdoba para que elija su contador de fondos provinciales, figura el nombre de nuestro amigo don Adolfo Lloret, contador del Ayuntamiento de esta capital. De ser cierta la noticia, nos alegraríamos fuese este señor el agraciado.

En la lista de la compañía dramática de D. Emilio Mario, que para la tem orada actual del teatro de la Princesa de Madrid, publican los periódicos de la corte, figura nuestro comprovinciano el aventajado actor don Severiano Nicolau, á quien deseamos muchos triunfos escénicos.

Dice un colega local: «En el próximo Diciembre se llevará á efecto la limpieza del Pantano; así lo ha acordado el Sindicato y tenemos la satisfacción de hacerlo público para que con nosotros lo aplaudan cuantos estén interesados en que desaparezcan las palúdicas que han invadido los pueblitos de nuestra huerta y partidas rurales de nuestra capital.»

Nos parece muy bien y sobre todo muy oportuno, pues ahora que ya ha pasado la época del verano, quees cuando hicieron verdaderos estragos las intermitentes, se deje sin agua la huerta, en el preciso tiempo de regar las viñas, para que los colonos y propietarios tengan que acudir á los explotadores del agua vieja, y pagarles treinta duros por una hora de agua. Es delicioso. ¡Oh! qué buen país...

Esta tarde, de la cinco menos cuarto á las seis y media, tocará en la Esplanada la brillante banda del Regimiento de Tetuan, ejecutando el programa siguiente:

- 1. Paso-doble, «Consuelo».—Cereceda.
2. Tanda de vales, «Les Sivaretes».—Farbath.
3. Introducción de la ópera, «Luisa Miller».—Verdi.
4. Fantasia «Recuerdo á Gastambide» arreglada para banda militar por.—Vico.
5. Pa o-doble, «Guerra Alegre».—Estraus.

Se ha recibido en la sección de Fomento el título de practicante expedido á favor de don Vicente Mayor.

Ha sido ascendido á comandante y destinado á la comandancia de carabineros de esta capital D. Tomás Pérez Bonora.

En el tren correo de ayer tarde salió para Madrid, á donde ha sido destinado á mandar una brigada nuestro distinguido amigo el brigadier, Gobernador militar que ha sido de esta provincia, Exmo. Sr. D. Andrés G. Muñoz. A la estación bajaron á despedirle las autoridades y gran número de personas notables de esta población.

El Sr. Gonzales Muñoz deja en esta provincia muy buenos recuerdos de su permanencia en ella y muchos amigos que con su trato finísimo y el de su distinguida Sra. ha sabido adquirir, así como el aprecio y consideración de todo aquel que ha tenido ocasión de honrarse con su amistad.

Tenemos un verdadero pesar en participar á nuestros lectores el fallecimiento de la señora doña Natividad Fernandez Blanco hija de don Damian Fernandez, delegado especial de policía en esta provincia. Su muerte ha tenido lugar en Gandía el día 29 del actual.

Nuestro sentido pesame á su apreciable familia.

ECOS DE LOS PUEBLOS

En la tarde del jueves fué el señor obispo á visitar el palacio de Cox, regresando por la noche á Orihuela.

En la Administración de correos de Barcelona, hay detenidas por falta de franqueo, una carta dirigida á D. Jerónimo Garcia, de Benlloch, y otra á D. Acacio Rebagliato, de Torrevicja.

Anteayer tuvo la desgracia de sufrir una

caída, fracturándose una pierna, una vecina de Alcoy.

En la central de telegrafos de Madrid, hay detenido, por no encontrar al destinatario, un despacho expedido en Jivea, dirigido á Garcia, Carrera de San Jerónimo, 19.

ECOS GENERALES

Los despachos ayer recibidos de Munich, acusan relativa mejoría en el grave estado del hijo de D. Carlos de Borbón.

—Se asegura que es completamente falso que se haya incoado expediente de ninguna clase relativo al estado mental del presbítero Galeote.

—En las playas de Cadaques (Gerona) se han encontrado embarrancados los restos de un barco, al parecer francés.

—Al salir el jueves de una vista en el Tribunal Supremo el Sr. Villar Rivas, defensor de Galeote, se le acercó un clérigo con traje de seglar, pero con alzacuello y con frases descompostadas le entregó un documento en que decía iba la salvación de su defendido.

La escena que ocurrió con este motivo fué bastante pintoresca. El sacerdote, que parecía atacado de un vértigo, luego de entregar el papel se alejó rápidamente. El escrito es una carta sin sentido en que se ve claro que no tiene juicio su autor.

—Dos ó tres días antes que las Cortes comiencen sus tareas se reunirán las mayorías de las Cámaras en la presidencia del Consejo de ministros.

—Se hallan vacantes y se proveerán por concurso en el Fomento de las Artes, las plazas de profesores numerarios y auxiliares de historia natural y fisiología e higiene y taquígrafos y las de auxiliares de dibujo lineal y geografía.

Las solicitudes documentadas, se admitirán en la secretaria de aquella Sociedad en el término de quince días.

—El ministro de Marina, muy mejorado de la afección catarral que sufre, pudo despachar anteayer tarde con los directores de personal, material y contabilidad.

Ayer probablemente asistiría á su oficina. —El torpedero Habana, que se construye en Inglaterra con los fondos recaudados para dicho objeto por el Casino Español de la Habana, fué botado al agua en el Támesis el miércoles pasado.

Un telegrama de Londres lo participa así —El viernes á las doce se verificó en Leganés, en una finca del Duque de Tomames, el duelo á pistola entre los Sres. Perojo y Mallagarriga, directores de La Opinión y El Progreso, dándose el lance por terminado.

El duelo era á 20 pasos y avanzando. —Ha pasado al Consejo de Estado el reglamento que complementa el decreto creando la dirección de Seguridad.

—La Gaceta publica un Real decreto reformando la plantilla de oficiales en las compañías de los cuerpos activos de infantería, y mandando abonar desde 1.º de Noviembre próximo 30 pesetas mensuales de gratificación á los tenientes y sus asimilados de los cuerpos é institutos del ejército, incluso la Guardia civil y los carabineros, que cuentan, por lo menos, doce años de efectividad en sus empleos.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 29 octubre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL. Mi querido amigo y correligionario: Ayer y hoy se ha notado cierto movimiento extraordinario en los círculos políticos, y muy especialmente entre los hombres ailiados á los partidos de oposición.

La causa, es el buen efecto producido en la opinión por las reformas militares llevadas á cabo con tanta actividad y acierto por el ilustre general Castillo, actual ministro de la Guerra.

Las reformas organizadoras del Ejército, tan deseadas por la masa general de la nación y tan asiduamente estudiadas por el Gobierno liberal, han tenido comienzo ayer tarde de la manera más hábil y más enérgica.

Obtenida la firma real en el Consejo de Ministros que ayer presidió S. M., por la tarde, tuvieron cumplimiento algunas de ellas en todos los distritos militares de España, y en los días que faltan hasta la reapertura de las Cortes, se llevarán á la práctica las demás.

Aún cuando es fácil observar por todas las manifestaciones públicas y privadas, que el aplauso es general para el ministro de la Guerra, y por tanto, para todo el Gabinete que preside el Sr. Sagasta.

No pueden señalarse más que dos excepciones: la de los revolucionarios, que ven desbaratados planes nuevos contra el reposo público é intentos para lo sucesivo, y la de los izquierdistas, que siempre han pretendido recabar para

su agrupación y para su jefe el General López Dominguez, el prestigio y la gloria de reorganizar el Ejército.

Las oposiciones aprovecharon esta circunstancia para lanzar los rumores de siempre, relativos á alteraciones de orden público y precauciones militares tomadas en Madrid y provincias.

No hay necesidad de decir, que todos esos rumores son pura fantasía, porque ni siquiera producen la más ligera alarma, pues nadie los cree.

La reunión del Consejo federal para tratar la cuestión del indulto de Villacampa y sus compañeros de sublevación, no es fácil que se celebre, como se viene anunciando, por que forman aquel Consejo los Sres. Pí y Margall, Marqués de Santa Marta, Sorni y Sánchez Perez, y se ven todos los días, teniendo ya juzgado el acto de la minoría coalicionista.

El hijo de D. Carlos, continúa mejorando. Siguen los partidarios del Terso con sus escandalosas disputas sobre lo de las rogativas.

Los derechos diferenciales, en consonancia con lo negociado en Madrid entre el Sr. Morret y mister Curry, han quedado suspendidos ayer en el comercio entre los Estados Unidos y las Antillas españolas habiéndose firmado el correspondiente convenio en Washington por el Sr. Bayard, y el Sr. Muruaga. En su consecuencia, ayer se ha publicado también en la capital de la República norteamericana el decreto presidencial, que anula el del día 13 del corriente.

Contra lo que dije ayer, esta mañana se ha efectuado el lance personal pendiente entre el director de La Opinión, Sr. Perojo, y el redactor en jefe de El Progreso, Sr. Mallagarriga.

Según lo pactado, dispararon ambos simultáneamente, situados á 29 pasos de distancia, repitieron los disparos á 15 pasos y cuando se disponían á cruzar sus balas á los 10, intervinieron los padrinos y se dió por terminada la cuestión de honor, estrechando sus manos ambos combatientes á instancias de sus amigos.

Suyo afectísimo, EL CORRESPONSAL.

Las afortunadas

Con este nombre significativo, son aún conocidas dentro y fuera de España las famosas islas que existen en el vecino continente, y que forman una de las 49 provincias del territorio nacional.

Nada más curioso que los estudios, que para averiguar el origen del archipiélago canario, se han venido haciendo desde antiguo. Los griegos y los romanos distinguieron este precioso país con nombres diversos, y le atribuyeron condiciones excepcionales y portentosas, tales que han contribuido no poco á su renombre universal.

Entre las diversas hipótesis que acerca del origen de las bellas islas se han ideado, dos figuran, por decirlo así, en primera fila; dos son las que lo explican de un modo más racional y por ende más admisible, hasta el punto de que aún permanezcan divididas las opiniones de los hombres pensadores.

D la primera como origen de las Canarias, á la antigua y grandiosa Atlántida, hundiéndose para siempre en el proceloso mar, como si hubiese habido empeño en hacer, desaparecer, la vista del hombre, la nobilísima cuna de la civilización, el pueblo ilustre que primero debió interrogar á la naturaleza acerca de su origen, y supo sacar de las cosas materiales el mejor partido en beneficio del hombre mismo.

Asienta la segunda de las aludidas hipótesis, que las diseminadas islas deben su origen, como muchas de la Océania, á volcaciones submarinas de enorme poder; á convulsiones violentas de nuestro globo, que dieron por resultado la acumulación en el exterior de grandes masas que no podían contener en sí las ardientes entrañas de la agitada tierra.

Algo de ambas hipótesis queremos decir aquí, ya que de suyo son curiosas, y que de un país, hoy más que nunca importante hacen referencia.

Uno de los géneos más sobresalientes que han honrado á la humanidad y que contribuyó á eternizar el nombre de la simpática y hoy digna de mejor suerte, hermosísima Grecia, es sin disputa alguna el gran Platón. Todos los ramos del saber fueron por él cultivados de un modo sobresaliente, y en ellos supo adelantarse á su época, hasta el punto de que sus pensamientos, sus afirmaciones y consejos, son aún admirados y estudiados con asombro y provecho indiscutible.

Entre sus inmortales escritos, aún se lee, causando curiosidad é interés sin tasa, lo que de un país prodigioso y rico, en remotísimos tiempos ya civilizado y de dimensiones colosales, oyen celebrar al insigne legislador Solón, quien á su vez lo aprendió de sacerdotes egipcios llenos de experiencias y poseedores absolutos de nana comunes conocimientos.

Según esos relatos llenos de incidentes y enchidos de curiosas noticias, frente á las columnas de Hércules y bañada por el gran Oc-

ceano Atlántico, se levantaba orgullosa por su pasado y envanecida por su presente, una dilatada isla, que más que este nombre mereciera el de continente, por su vasta extensión y accidentado aspecto.

Cuantos elementos de riqueza material pudieran ambicionarse para la vida, se aprecian allí, y á la abundancia se unía la belleza del suelo, y benignidad del clima. Poblada de hombres gallardos, bien formados é inteligentes, llegó á encerrar varios estados, que no sólo aspiraron al dominio de su territorio, sino que llegaron á imperar en los vecinos continentes, después de subyugar á muchas islas de no escasa valía.

La mitología, apoderándose de estas noticias, que aún hoy día son aceptadas como verosímiles y confirmadas por muchos vestigios irrecusables, dió á sus mentidos hechos, teatro digno. La supuesta división de la tierra, entre los dioses, señaló á Neptuno la grandiosa isla, y los hijos de éste llegaron á construir pueblo, de cuyas descripciones se ocupan escritores ilustres, asombrados por lo desarrolladas y precisas. Los palacios, los puertos, los canales que en tal país se contaban, al decir de aquéllos, no desmerecían de los que más tarde hablaban con elocuencia de la civilización de Grecia y Roma, y los templos, alguno rodeado por murallas de finísimo oro y hubieran admirado á los que lograron visitar, el que el gran Salomón dedicó más tarde al Dios de Isace é Israel.

Pero, según la leyenda, los pueblos, obedeciendo á una ley fatal de la historia, olvidaron que los intereses materiales deben correr pareja con los del orden moral y que de la armonía de ambos, resulta la felicidad posible en la tierra, y cayendo en la molice y el vicio, excitaron las iras del dios Neptuno, quien, vigilando por el bien de su país predilecto, resolvió un castigo horrible, que dió por resultado funesto, la inundación completa de tan privilegiado suelo, por las agitadas olas del ensoberbecido Atlántico.

Descartando de la interesante leyenda, la parte que pueda atribuirse á la imaginación portentosa del génio, ó á la interesada opinión del sacerdote de los dioses, bien podemos quedarnos con lo verosímil del relato, confirmando como antes digimos, por estimables vestigios; y haciéndolo así, dejar sentada la existencia de un país hermoso, poblado por raza nobilísima, que hoy la ciencia distingue con la denominación caucásica, país que por alteraciones horribles ocurridas en el planeta que habitamos, por desequilibrios funestos entre las masas que á éste constituyen, desapareció casi en absoluto, feracísimo terreno, altas y pintorescas montañas, pueblos grandiosos y sonrientes y cultivadas vegas.

La existencia de un trastorno de tal magnitud, no puede, ni aun siquiera ponerse en duda; las tradiciones de los pueblos de la antigüedad, tal vez disconformes en accidentes como explicadas con el criterio que supone con diversas creencias, pero unánimes en lo fundamental, no dejan lugar á dudas, así como también nos conducen á las certezas, los descubrimientos de las ciencias geneológicas, tan interesantes como dignas de entero crédito.

MATEO ALONSO DEL CASTILLO.

(Continuará.)

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal

La función celebrada anoche en este teatro estuvo sumamente animada; compuesta de Niniche que ya conocía el público, el cual la ve cada vez con mayor gusto, pues todos cuantos en ella tom in parte lo hacen á la perfección. La novedad de la noche fué el estreno de Los Valientes que es un sainete precioso, del género realista puro. Su interpretación fué notable por parte de todos; Hidalgo Morón, Tormo, Sizler y todos los demás, estuvieron admirables. El segundo cuadro produjo verdadera impresión por lo perfectamente combinado.

Todos los artistas fueron muy aplaudidos. El teatro brillante y lleno.

El público muy satisfecho. La orquesta admirablemente dirigida por Cereceda llamó la atención de los inteligentes por lo bien que ejecutó.

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8 y 1/2.—Niniche.—Los Valientes. A las 3 y 1/2.—La Mascotta.

ÚLTIMA HORA

Telegramas del Casino.

Madrid 30 (5-45 t.).—Dos redactores Opinión desafiaron director Progreso. Aumentan temores intervención Rusia. Denunciado Progreso. Bolsa 63'30.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO de Vicente Botella y Serra Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombreceras.
Planchas vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superiores.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Taramañola.
Cijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cámaras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI, id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randería y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas.
Ha has.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Ba renas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

Quien se apresura gana.

Hemos adquirido todo el género de una reputada fábrica de plata-anglo-británica, por la mitad del precio regular, por lo cual podemos ofrecer, mientras dure el acopio

por sólo 30 pesetas franco para toda la España

un servicio de mesa de plata británica muy sólido, de plata anglo-británica fina garantida la blancura por diez años:

- 6 cuchillos de mesa con hojas de acero excelentes.
- 12 (6 cucharas y 6 tenedores.)
- 12 (6 cucharitas de café y 6 para huevos)
- 12 (6 copitas para huevos, magníficas, y 6 porta-cuchillos)
- 2 (1 cucharón y 1 cucharita de leche.)
- 2 (1 azucarera y 1 tetera.)
- 6 tazas "Austria", finamente cinceladas
- 6 platos magníficos para fruta con figuras indias ó japonesas, artísticamente ejecutadas.
- 2 candelabros de salón, de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habían costado antes 100 francos, y que ahora se dan por sólo 30 pesetas. En el caso que la mercancía no conviniese, el dinero recibido será devuelto en seguida. Resulta de esto que no se arriesga nada haciendo un pedido.

Polvo para limpiar: 25 céntimos. Al pedido debe acompañar, en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas y las 5 restantes en sellos de correo españoles; y ser dirigidos al

Bureau universel d'Expedition (autorizado por el Tribunal de comercio) VIENA (Austria) Ottakringer-Strasse, 140.

El envío de los géneros no tarda más que una semana.—¡Ojo! Otras platas anunciadas con el nombre de "Alfenide", es imitación sin valor, lo que se advierte al público, para no comprarla.

Casa de comisión CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y cestos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella", se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Cette, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4 Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR

Pedro BOURSAUD

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.

Casa fundada en 1807 SEGUIN BORDEAUX Agente General: 3, Rue Huguier, 3 BORDEAUX Depósito en todas las Farmacias y Perfr de Francia y Extranjero.



SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 100 id

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cette.

Tarifa especial para Paris

Francos, 5'10 hectolitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color caniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosel charo escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosel francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines. 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosel francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavadas, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafilete con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero tafilete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

Calenturas

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrifugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Café molido superior. á 2 ptas. 400 granmo.
Puerto Rico y Caracolillo. » 2'50 — —
Puerto Rico y Moka » 3 — —
Moka puro » 4 — —
Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

Aparatos gasógenos

para la obtención de aguas ar bónicas y bebidas espumosas

Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para preparar uno mismo el "Agua de Seltz", y el "Vino Champagne artificial", cuyas bebidas espumosas son el más grato aliciente de las mesas algo acomodadas. Esto, aparte de que estas bebidas gasífero-carbónicas, son siempre recomendables para favorecer las digestiones, calmar la sed, corregir la bilis y curar diversas afecciones del estómago.

Véanse los diversos modelos de aparatos-gasógenos que se hallan de venta en la

Farmacia de Bellido, plaza de Isabel II (6)

Gran establecimiento de paños

TOMÁS MARÍA PEREZ,

MAYOR, 12. ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen a surtirse en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricots y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido también gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lunas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de se a para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellas un abundante surtido en alfombras de todas clases.

PARA LOS NIÑOS. En la imprenta de este periódico, calle de los Angeles, núm. 14, se ha recibido un completo surtido de juegos de decoraciones y personajes para teatritos, estampas que representan corridas de toros, retratos de los reyes de España, barajas de colores, soldaditos de todas clases y épocas, polichinelas y figuras de movimiento y vidas de héroes populares, etc., etc., á 5 y 10 céntimos plego.

LA TOS

catarral ó de constipado, seca nerviosa, convulsiva ronca ó fatigosa, del pecho ó de la garganta, se cura y se alivia siempre con la PASTA PECTORAL del Dr. ANDRÉU de Barcelona.—Es el remedio más seguro, cómodo, eficaz y agradable. Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja.—Vale 8 rs. en todas las buenas farmacias de España y extranjero.